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【大公報訊】尊老敬老是中華民族的傳統美德，作為香港泉州慈善促進總
會的傳統活動之 「長者生日茶敘」已連續舉辦多年，累計招待區內數千名長者
。日前， 「二○一四年冬季長者生日茶會」在北角富臨皇宮舉行，該會主席駱
志鴻、副主席姚加環、秘書長吳天賜、常務董事王玉笛、東區區議員丁江浩等
多位義工骨幹也出席，與近150位長者歡聚一堂，為十至十二月份生日的長者
切蛋糕慶生，送上敬老利是。

駱志鴻主席向在座長者送上祝福語：祝大家生日快樂，身體健康，家庭幸
福。駱志鴻說，該會一直關心、關懷長者，每一季度為長者舉辦生日會是十分
有意義的活動，既可以聯絡鄉誼，又可以宣揚敬老的精神，為社會做有益的事
情。茶會由王玉笛主持，帶領全場為冬季生日的長者歡唱生日歌，駱志鴻、姚
加環、吳天賜等首長為長者切生日蛋糕，大家度過一個愉快的下午。

澤心仁厚，為善最樂。駱志鴻主席已連續三年，每年四次贊助長者生日茶
敘及敬老利是，當日是場活動亦獲得駱主席的全場贊助。

日前，工聯會吳秋北關於國安法是否用於香港引發爭
議。從輿論來看，多數聲音不太認同香港引進國安法，而
反對的理由多數是，香港應該進行本地立法，而不是簡單
地將全國性的法律用於香港。

筆者認為，這說到問題的根本了。作為國家的一個特
別行政區，香港有責任有義務為國家安全做點事情。我想
，吳秋北所言原意，恐怕是考慮若香港遲遲不就基本法23
條立法，不能就國家安全做出應盡的責任，甚至不能保障
香港的穩定，那麼只有一個辦法，就是引入國安法。

那麼，問題的關鍵在於，香港需要就23條自行立法達
成共識，不能既反對國安法引入，又阻礙23條立法。盡快
就23條立法，不僅是落實基本法的需要，也是新形勢下國
家安全、特別是香港穩定的保障。

二○○二至○三年間反23條立法的事件，相信大家記
憶猶新。當政府開始就23條立法時，遭遇強大阻力，而自
由黨田北俊臨門一腳，更是令立法夭折。由於當時社會氛
圍不佳，政府對立法時局把握不當，而推介介紹也不夠給
力，加上某些人士斷章取義， 「指鹿為馬」，挑動社會恐
懼的神經，令社會擔心若23條立法，香港的人身自由，言
論自由就將失去。

自那時以來的十來年，23條立法成為禁忌，社會對此
噤若寒蟬，甚至討論一下也成為罪過。但與此形成強烈對
照的是，○九年年初，澳門就基本法23條立法獲得澳門立
法會大比例的通過。

不過，23條立法在香港成為禁忌這一狀況在近一年、
特別是一四年的佔領運動期間以及後 「佔中」時期有了明
顯變化。一些輿論重提23條立法，一些人士呼籲要就23條
立法展開討論。有人士認為，若有法律制約，香港 「佔中
」不至於發生。即便發生，也不會持續這麼長時間，對香
港社會各方面造成極大困擾。

23條究竟是不是 「洪水猛獸」，我們對於23條立法究
竟明瞭多少？

香港基本法23條指出：香港特別行政區應自行立法禁止任何叛國、分裂國
家、煽動叛亂、顛覆中央人民政府及竊取國家機密的行為，禁止外國的政治性
組織或團體在香港特別行政區進行政治活動，禁止香港特別行政區的政治性組
織或團體與外國的政治性組織或團體建立聯繫。

基本法23條的核心內容是規定香港應自行制定國家安全法，也就是說，港
澳特區一樣需要履行維護國家安全和主權完整的義務。

立法可保障本港穩定
今天提出就基本法23條立法，具有格外重要的現實意義。它既是對於國家

安全的保障，也是對香港穩定與繁榮的保障。
首先，今天世界格局更加複雜多變，中國的崛起導致一些國家不安。某些

國家重返亞太，亞太再平衡的戰略已經導致地區的不穩定。而世界各地亂局不
斷，雖然並非都針對中國，但發展中的中國最需要一個和平的社會環境。香港
作為一個國際性的大都市，作為國家的一個最為開放的城市，不設防無論從戰
略還是戰術上都是不可思議的。特別是堡壘容易從內部攻破，對於一些敵對勢
力不能不防。此外，香港的發展更是需要一個安寧的環境。去年發生的 「佔中
」給我們極大的教訓就是，香港竟然有 「動亂」的細菌滋生，在一些人的鼓動
下居然一夕變亂。有人認為，一旦發現香港有外部勢力影響的證據，就應該就
23條立法。但依我的看法，就香港的政治現實，23條立法勢在必行，社會就此
進行討論並達成共識時不我待。

首先，香港 「港獨」疫情已經開始蔓延，一些人士公開承認他們就 「港獨
」的可行性在進行討論。這已經大大超出 「言論自由」的範疇。社會不可不警
惕。而我們已經看到，近年來由於社會的容忍或者說忽視， 「港獨」──無論
是思想還是行為，都在坐大。23條立法，對於 「港獨」的發展無疑是一個是巨
大的威懾，有助於避免香港進入萬劫不復的境地。

此次佔領運動中揭發出來的諸如黎智英政治獻金，以及大量的議員和政治
團體接受捐款，但金錢來源不明，提醒我們對於敵對勢力的影響不可掉以輕心
。香港沒有既定的法律對此進行監管，這不能不說也是香港的一個漏洞，必須
固好堤防。此外，行政長官普選在即，一旦二○一七年實現普選，香港的政治
局勢將更加複雜。在一人一票選舉的制度下，香港會不會出現為了令某些反對
勢力支持者上台執政而進行的外部金錢支持，會不會有台灣類似的 「兩顆子彈
」等等亂局出現？都不可不防。相信有了23條立法，中央對於香港的普選將會
更加放心。

應該說，23條立法既是義務，也是需要；既是保護國家安全，保障香港繁
榮穩定，也是保護市民利益的一種必須的措施，對於普通市民來說，是保護而
不是限制。當然，對於那些別有用心者而言，則恰恰相反。

不過，一旦23條立法啟動，建議政府汲取○三年的教訓，將23條立法向市
民講述清楚，加強文宣工作，避免23條被 「妖魔化」。

訪問團成員包括：汕頭市市長鄭人豪，政
協主席郭大欽，市委副書記孫光輝，市人大常
委會常務副主任黃俊潮，市委常委、秘書長張
應傑，市委常委、統戰部長馬逸麗，副市長趙
紅，以及市委、市政府有關部門負責人邱奕輝
、吳先宏、陳鵬、黃育斌、謝惠蓉、黃立飛、
李偉紅、陳爍煥、陶小平、林澤輝等。

陳茂輝冀兩地聯合發掘商機
陳茂輝書記向香港潮籍鄉親拜早年，祝鄉

親們新年事業發展，身體健康，家庭幸福。他
表示，汕頭華僑經濟文化合作試驗區充分發揮
華僑華人優勢，為打造二十一世紀海上絲綢之
路門戶探索新路，為投資者提供最佳投資環境

，推進新興的現代服務業和新興產業，構建一
個面向華僑華人的創新發展平台。他希望香港
潮籍鄉親弘揚鄉情，利用經貿關係發掘世界經
濟文化力量，支持家鄉經濟文化建設。

陳幼南：積極引入國際人才
陳幼南主席代表香港潮屬社團總會感謝

陳茂輝書記，他說，汕頭成立華僑經濟文化
合作試驗區，不但是對汕頭未來經濟發展的
最強大支持，也是給潮商最大的動力，潮屬
社團總會支持和發動鄉親到汕頭投資興業。
作為 「國際潮籍博士聯合會」理事長，他表
示一定積極引進國際專業人才，讓這個高端
智庫發揮它的作用，使更多高新科技項目和

人才落戶汕頭。
張成雄會長代表香港潮州商會熱烈歡迎家

鄉領導，他說，藉此新的一年開局的時候，祝
汕頭華僑經濟文化合作試驗區發展蒸蒸日上，
各位老朋友工作順利，身體健康，家庭幸福。
他表示，香港潮州商會第49屆會董會去年九月
上任以來，除了保持商會的優良傳統，還第一
次選出了本會歷史上第一位女副會長，為潮籍
婦女更好融入社會起了積極的推動作用。

他回顧了三十多年前與東南亞各同鄉團體
創辦了 「國際潮團聯誼年會」的歷史，年會現
改名 「國際潮團總會」，使香港的潮籍鄉親從
地區性合作走向國際性合作。他相信充分利用
這個國際交流平台，可以為華僑經濟文化合作
試驗區作出更大的貢獻。

出席的兩會首長還有：陳有慶、陳偉南、
蔡衍濤、許學之、藍鴻震、陳賢豪、林宣亮、
楊育城、黃書銳、葉振南、吳哲歆、馬亞木、
周厚立、馬僑生、陳愛菁、周卓如，以及總幹
事林楓林等。

▲兩會首長與潮汕市領導合照

【大公報訊】香港中華總商會婦女委員會
日前假新光戲院大劇場舉辦 「《黃河喜事》電
影欣賞會」，並邀得香港中華廠商聯合會婦女
委員會、香港中國企業協會婦女委員會及香港
中華出入口商會婦女部參與協辦。中央政府駐
港聯絡辦公室協調部宋瑋處長及張淑卿處長、
香港中華總商會莊學山副會長、各協辦機構代
表一起出席了電影會歡迎儀式，並觀賞電影。

周莉莉：影片可感受國家變遷
中總婦委會周莉莉主席在致辭時表示，一

部好的電影可以通過銀幕敘事，與觀眾分享歡
笑、眼淚，以及帶給觀眾日常生活以外的奇妙
經驗與深遠的體會。是次特別挑選《黃河喜事
》電影於農曆新年前播映，通過這部紀錄一家
三代人在黃河岸邊的曲折生活經歷和婚姻故事
的影片，一起感受國家六十多年來社會巨大的
變遷和發展，分享新時代下充滿歡欣及永恆的
婚禮喜事。

是次電影欣賞會得到市民熱烈回應，門票
早於活動前已經本港各大婦女團體派發完畢；
電影會當天有近800名觀眾出席，包括各婦女
團體成員、中小學生及市民大眾。出席者在電
影播畢時紛紛熱烈鼓掌，相互表示此部電影內
容既活潑有趣又富有意義，能讓觀眾深刻體會
到老、中、青三代人需對婚姻有不同的觀念，
而傳統的核心價值如孝順及重視婚姻卻仍然不

變。影片在山西文化旅遊點取景，景色優美，
讓觀眾恍如親見黃河流水的氣勢磅礴與山西的
民俗風情。

當天出席電影會的嘉賓尚包括各協辦機構
代表：香港中華廠商聯合會婦女委員會主席陳

陳燕兒、香港中國企業協會副總裁朱莉及香港
中華出入口商會婦女部副主任陳余小春，香港
中華總商會婦委會副主席周娟娟、陳耘，中總
會董和會員，以及其他婦女團體、社團及機構
代表，學生和市民近800人，場面溫馨熱鬧。

【大公報訊】記者蔡禮文報道：由麥羅武
慈善基金有限公司主辦，東九龍居民委員會、
九龍社團聯會深水埗地區委員會及香港童軍九
龍塘區會協辦《甲午年歲晚敬老聯歡晚宴二○
一五》，日前假座九龍灣國際展貿中心舉行，
當日筵開150席，免費招待七十五歲以上長者
，出席晚宴的長者逾1800人，整晚宴會氣氛熱
烈，嘉賓滿堂。

敬老晚宴踏入第15周年
當晚的活動得到中聯辦九龍工作部部長何

靖、深水埗民政事務專員莫君虞、香港理工大
學校長唐偉章教授、東九龍居民委員會主席何
漢文區議員、九龍社團聯會副秘書長陳偉明區
議員和香港童軍總會九龍塘區區總監關漢忠蒞
臨主禮，晚宴大會主席陳振超、麥羅武慈善基
金有限公司主席麥羅武以及多位贊助的善長等
出席當晚活動。

何靖在晚宴上發表了講話，讚揚麥羅武慈
善基金多年來實踐中華民族敬老愛老傳統美德
，發揚無私奉獻的精神，身體力行，樂善好施
令人敬佩。何靖又說，在其感召下，吸引了社
會上好多有心人士加入行列，為社區帶來豐富
多彩的活動。何靖說，在香港能連續十五年舉
辦敬老晚宴，不但把活動搞得有聲有色，更成
為一個品牌活動是不簡單，現時香港是一個長
壽的城市，步入老年化社會，需要社會各界去
關愛長者，冀望更多社會熱心人士共同參與公
益慈善活動，攜手相助，共建和諧社會。

麥羅武在致辭時表示，歲晚敬老宴已踏入
第十五年，感謝各位善長十五年來不離不棄的
熱心支持，贊助人從開始四位增加至今年六十
幾位。亦證明多年來敬老宴的籌備及安排，備
受各界的認同與支持，也讓一直以來的支持者
有莫大的鼓舞。

麥羅武又說，陳振超，節目總監冉肖玲，

所有表演嘉賓，特別是第八年從馬來西亞及第
六年從台灣自費來的名歌星楊庭和美艷歌星楊
燕妮，大會司儀何偉民伉儷，以及非常出色的
義工團隊，他們十五年來不辭勞苦，默默耕耘
為成千上萬的長者帶來溫馨和歡樂的晚宴，令
每年的晚宴節目生色不少，他們的熱心是值得
讚賞。

陳振超：讓長者感受關愛
陳振超在致歡迎辭時表示，這個甲午年歲

晚敬老聯歡晚宴不經不覺之間已踏入第十五年
！回想當年只有三數十枱，今晚竟可筵開150
席，可謂一大躍進，使到更多的長者能身在其
中，參與其事。

這個敬老晚宴旨在於歲晚期間向長者表示
關懷與敬意，以回饋其昔日對社會所作出之貢
獻，讓他們感到仍受到重視，覺得溫暖，享受
一個充滿溫情而又愉快的團年晚宴。

◀一眾嘉賓
在儀式後大
合照
本報記者
蔡禮文攝

▶主禮嘉賓
與全場最年
長的老人家
合照
本報記者
蔡禮文攝

【大公報訊】汕頭市委書記、市人大主任陳茂輝率團赴港舉辦 「汕頭華僑
經濟文化合作試驗區推介會」 ，日前陳茂輝率訪問團一行專程到訪香港潮屬社
團總會及香港潮州商會，受到兩會首長熱烈歡迎。兩會首長與來自家鄉的領導
進行會晤座談，賓主暢敘鄉誼，共商發展大計。

麥羅武慈善基金歲晚敬老聯歡

中總婦委會辦電影欣賞
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莉
莉
主
席
（
右

四
）
與
各
協
辦
單
位
代
表
：
廠
商
會
婦
委
會
主
席
陳
陳
燕
兒
（
左
三

）
，
中
企
協
副
總
裁
朱
莉
（
左
二
）
，
中
出
婦
女
部
副
主
任
陳
余
小

春
（
右
三
）
以
及
中
總
婦
委
會
副
主
席
周
娟
娟
（
右
二
）
、
陳
耘
（

左
一
）
等
出
席
電
影
會
歡
迎
儀
式

▲ 「冬季長者生日茶會」 上，駱志鴻等首長與當季生日長者合照

泉州慈善總會長者茶敘

福
建
省
政
協
常
委
、
嘉
鴻
集
團
董
事
長

葉
建
明

【大公報訊】高氏港澳宗親聯誼會日前舉行慶祝成立兩周年聯歡會。該會
會長高克明與全國人大代表高寶齡等與宗親一起，回顧兩年凝聚宗情、共建和
諧的會務，共勉宗親共濟，互信包容，發揚愛國愛港愛鄉優良傳統，爭取為社
會多做貢獻。

高克明會長致辭時感謝各界友好的支持。他回顧會務時表示：兩年前在宗
親們支持下成立了高氏港澳宗親聯誼會，舉辦了團拜、春遊和會慶活動，並積
極聯絡、支持海內外宗親會活動。同時組織香港宗親關注參與愛國愛港的社會
事務，支持特區政府依法施政。如今以 「團結聯誼，相互關愛，共同發展」為

宗旨的聯誼會隊
伍不斷發展，會
員從開始的數十
人增長至數百人
，感謝宗親們的
支持，希望大家
繼續支持聯誼會
更好拓展會務。

高氏港澳宗親賀兩周年

◀高氏港澳宗
親聯誼會慶祝
成立兩周年


